

## **CULTURA** | Patronatos

## Distintos actos conmemoran el 75 aniversario del fallecimiento de Niceto Alcalá-Zamora

El consejo del patronato aprueba solicitar a la Junta la concesión de la Medalla de Andalucía, a título póstumo, para Don Niceto.

## Rafael Cobo Calmaestra

Martes 20 de febrero de 2024 - 12:57



El consejo del patronato municipal Niceto Alcalá-Zamora, en la sesión de carácter extraordinario celebrada el pasado viernes, aprobada solicitar a la Junta de Andalucía la concesión de la Medalla de Andalucía, a título póstumo, para Don Niceto Alcalá-Zamora y Torres.

Así lo adelantaba en rueda de prensa el alcalde de Priego y presidente del patronato, Juan Ramón Valdivia, en los prolegómenos de la conferencia

con la que se conmemoraba el 75 aniversario del fallecimiento en Buenos Aires, el 18 de febrero de 1949) del que fuera primer presidente de la II República española.

Como destacó Valdivia, entre los asistentes al consejo, además de los habituales se encontraban varios miembros honoríficos, como el consejero de Justicia, Administración Local y Función Pública de la Junta de Andalucía, José Antonio Nieto, y Manuel Torralbo, rector Universidad de Córdoba, haciendo referencia a la importancia del acto que se iba a celebrar, con el que se vuelve a poner de manifiesto que Don Niceto era un intelectual de primer nivel.

En relación a la petición de la medalla de Andalucía para Don Niceto, Manuel Torralbo señalaba que esta distinción, "muestra todos los valores que representan Don Niceto en su trayectoria política, profesional y personal", haciendo igualmente referencia a la satisfacción personal que le había supuesto haber tomado parte en el consejo del patronato en el que se ha adoptado la decisión de solicitar dicha condecoración.

Por su parte, Benigno Pendás García, presidente de la Real Academia de Ciencias Morales y Políticas, de la que fue un ilustre y muy activo miembro Don Niceto, incidía en la importancia de poner en valor, "a un personaje que, por la convulsa historia de España en el siglo XX, ha sido objeto de mucha polémica y debate, pero que, con el paso del tiempo, el rigor de la historia lo sitúa en su sitio, como un político importante pero también como un gran intelectual, con una gran capacidad para dominar materias como Literatura, Artes, Historia del Pensamiento".

Un personaje, como así apuntaba José Antonio Nieto, "que se adelantó con su pensamiento, que iba por delante de los propios acontecimientos", destacando que el trabajo que está haciendo el ayuntamiento de Priego, "merece el apoyo de todas las instituciones", compartiendo la idoneidad de que Don Niceto, "uno de los hijos más insignes de esta tierra en el último siglo, sea condecorado a título póstumo con la Medalla de Andalucía".

Igualmente, el consejero recomendaba a todos los andaluces, que se acercaran a la obra de Don Niceto, "y aprendan que en la moderación, el respeto a las normas, a las reglas de la democracia, en el respeto al otro, está el desarrollo, el crecimiento y la calidad de un estado de derecho como el que queremos para nuestro país".

Los actos de este septuagésimo quinto aniversario de la muerte de Alcalá-Zamora se completaban con la conferencia que Benigno Pendás pronunciaba bajo el título genérico: "D. Niceto Alcalá-Zamora: académico y cervantista".